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Santos, 23 de agosto de 2 023. 

 

 

 

 

 

 

 

 

Senhor Governador, 

 

 

A Subseção de Santos da Ordem dos 

Advogados do Brasil, por sua Comissão de Direito Empresarial, vem pelo 

presente expor o que segue: 

 

Considerando que a OAB Santos vem 

acompanhando os estudos, debates e tratativas referentes ao PROJETO TÚNEL 

SANTOS/GUARUJÁ, junto a Autoridade Portuária de Santos, participando de 

reuniões e, inclusive, também se fez presente, representada pelo advogado, 

Doutor Alexandre Siqueira Salamoni, Presidente da Comissão de Direito 

Empresarial, indicado para participar como interlocutor de nossa Entidade, na 

apresentação do Projeto junto à Câmara dos Deputados, em Brasília. 

 

Considerando que a OAB Santos tem 

acompanhado o posicionamento do Governo do Estado de São Paulo, o qual 

também defende a construção do túnel submerso, através da grande mídia.  

 

Considerando que, no dia 18 de agosto p.p., 

tomamos conhecimento do Lançamento da Frente Parlamentar da Ligação 

Seca Santos-Guarujá, idealizada pelo Deputado Federal Paulo Alexandre 

Pereira Barbosa, oportunidade em que a Autoridade Portuária de Santos, 

através do Presidente, Anderson Pomini, apresentou estudos e números os quais 

a OAB Santos vem acompanhando em reuniões semanais.  

 

Por sua vez, o Governo do Estado de São Paulo, 

através do Secretário Executivo de Parcerias em Investimentos, André Isper 

Rodrigues Barnabé, também apresentou projeto do túnel, este desenvolvido 

pelo Governo do Estado.  

 

Neste sentido, tendo em vista a apresentação 

de projetos distintos, da Autoridade Portuária de Santos e do Governo do Estado 

de São Paulo, temos como de grande importância que o Governo do Estado 

apresente o trajeto estudado, com a oportunidade de acompanhamento da 

OAB Santos e de toda sociedade, tal como é realizado junto a Autoridade 

Portuária de Santos.  

 



 

 

Tal situação é de suma importância e 

relevância em razão das condicionantes do Ministério Público perante o 

licenciamento ambiental e eventuais desapropriações.  

 

Cabe dizer que a OAB Santos, juntamente com 

a Prefeitura Municipal e a Autoridade Portuária, chegaram ao consenso de 

alteração do projeto para que não houvessem desapropriações 

desnecessárias. 

 

Ocorre que, à primeira vista, o projeto 

apresentado pelo Governo do Estado de São Paulo, reaproveitou (não 

sabemos se a totalidade ou se em grande parte) o Projeto da DERSA de 2012, 

s.m.j., que previa inúmeras desapropriações no Bairro do Macuco, em Santos, e 

tal situação é deveras preocupante.  

 

O intuito da OAB Santos é participar, colaborar e 

unir os pensamentos entre os órgãos Municipais, Estaduais e Federais, visando 

que a obra, tão esperada pela população da baixada santista, tenha o mínimo 

impacto, quer seja ambiental, quer seja social, principalmente quanto as 

questões ligadas as desapropriações. 

 

Face o exposto, reafirmando nossa vontade de 

servir à sociedade e auxiliar o Poder Público, pondera a Vossa Excelência, a 

necessidade do encaminhamento de maiores informações, com a 

possibilidade de revisão do estudo do projeto com relação ao trajeto 

do túnel submerso.  

 

Ao ensejo, nos colocando à disposição, 

renovamos votos de estima e consideração. 

 

Atenciosamente, 

 

 
Raphael Meirelles de Paula Alcedo 

Presidente da OAB Santos 

 
Alexandre Siqueira Salamoni 

Presidente da Comissão de Direito 

Empresarial 
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